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本报记者 李志刚

一方的外援更生猛

本场比赛，鲁能派出的是
常规的外援组合，后场的吉尔，
加上中前场的塔尔德利、佩莱，
虽然这三名球员的能力、名气
都不差，但说实话，这一组合过
于常规甚至有点老套。不过这
也不能埋怨主帅李霄鹏，毕竟
我们的新援格德斯还没能融
入中超、融入球队。而大连一
方那边，至今没有在联赛客场
中赢过球，想保级就只能靠主
场，于是他们在中前场安排了
外援三叉戟，穆谢奎、卡拉斯
科、盖坦。单论这场比赛，一方
的外援安排更合理，“三叉戟”
的表现也足够生猛。

考虑到全场双方总共打进7
球，进球过程就不再一一赘述，
咱们还是拣重点的说说。从过程
上来说，大连一方曾经2：0、3：1领
先，而鲁能曾顽强地追成3：3，但
最终功亏一篑，3：4败走“足球
城”大连；从精彩程度上来说，大
连外援盖坦打进的全场比赛的
第一粒进球，堪称神来之笔；从
意义上来说，打进全场比赛第二
粒进球的周挺，以39岁208天的年

纪成为了中超历史上进球年龄
最大的球员；从换人上来说，鲁
能中途上场的张弛、大连中途上
场的金科，分别取得了进球，看
得出双方的主帅在调整时都很
有水平；从外援整体表现上来
说，大连三名登场外援，盖坦、卡
拉斯科都取得了进球，穆谢奎除
了创造点球，还多次直接威胁鲁
能泰山队龙门，给鲁能后防施加
了很大的压力，相比来说，鲁能
的外援只有取得进球的佩莱表
现不错，塔尔德利、吉尔本场比
赛都没能发挥个人的真正水平。

VAR又惹争议

自从中超正式引进VAR
以来，争议就一直没有停止
过。这场比赛，有关VAR的争
议主要有两点，其结果又都是
对鲁能不利。

第59分钟，大连一方策动
反击，穆谢奎接盖坦斜传带球
突入禁区，吉尔补防过程中与
穆谢奎发生身体接触，穆谢奎
摔倒在禁区内，主裁判王竞果
断判罚点球，并向吉尔出示了
一张黄牌，而这引发鲁能方面
不满。不过，主裁判坚持相信自
己已经看得足够清楚，虽有鲁
能球员的建议，依然不观看

VAR，维持原判。一段时间的
争执之后，卡拉斯科主罚点球
一蹴而就，当时的比分变成一
方3：1领先。

第85分钟，又是一方反击，
卡拉斯科带球突入晃过防守球
员在禁区弧起脚射门，皮球击
中鲁能一名队员身体发生折
射，皮球击中立柱弹出，金强跟
进补射命中。此时，第一时间，
主裁判王竞判定金强越位在
先，入球无效。不过经由VAR确
认，主裁判改判判定金强入球
有效，一方4：3领先，并最终因
为这粒进球，以这个比分取胜。

一次没有观看VAR，另
一次看了VAR，虽说主裁判
拥有看或不看的决定权，但这
样的选择自然引起部分山东
球迷的不满。

鲁能输出大麻烦

从此前的连续13场联赛不
败到3连败，从前18轮联赛仅丢
15球到近三场比赛狂丢11球，
鲁能近期表现好像坐了过山
车。更何况，三连败里有两场输
给保级队，一场输给了争冠对
手，而最近连续两场，每场丢4
球，怎么看鲁能也不像争冠球
队。鲁能曾经引以为傲的后防

怎么了？鲁能泰山队怎么了？这
段时间到底发生了什么？是什
么让这支球队的心态、状态全
变了？

事实上，如今的鲁能已经输
出了大麻烦。现在鲁能已经距离
榜首国安有7分之多，在联赛还
剩9轮的情况下，鲁能的争冠希
望可以说已经很小了；就连争夺
下赛季的亚冠资格，现在也变得
微妙起来，现在鲁能多赛一场的
情况下也仅领先身后苏宁5分，
如果9月2日苏宁主场拿下权健，
那么鲁能领先苏宁就只剩2分，
重返亚冠的希望也变得危在旦
夕；如果有人说，我们还有足协
杯那条路呢，现在且不说进了决
赛，能不能踢得过一只脚已经迈
进决赛的北京国安，就连能否
过了大连一方这一关都不好
说，此前的足协杯半决赛首回
合，鲁能在大连只是 1：0小
胜，现在大连一方通过联赛主
场击败鲁能，保级形势大为好
转，同时又收获了对抗鲁能的信
心，接下来的第二回合，鲁能虽
有主场优势，但谁敢说就一定能
顺利过了一方这一关？

“一方赢球很正常”

怎么会输给大连一方呢？

尽管比赛已经结束了，可能还
是有些球迷不太能接受这样
的结果。事实上，在今年的中
超联赛中，广州恒大、上海上
港等队做客大连，也都输了
球。鲁能主帅李霄鹏在赛后点
评比赛时也说，“这场比赛大
连一方队士气非常高，拿下比
赛是非常正常的”。

李霄鹏表示，作为主教练
来说，自己满意队员们的表现，
大家尽了全力了，“但是我们这
场比赛踢得不如意，双方各打
了半场好球。应该说这是一场
非常精彩的比赛。不过我们要
面对现实，接下来的比赛会更
加困难。”

“客场进入比赛状态慢情有
可原，今天一方队士气非常高，
拿下比赛是非常正常的。”很明
显，李霄鹏对于泰山队上半场的
比赛是不满意的，在谈到U23球
员的表现时，李霄鹏认为应该说
在预期之中，“特别是刘军帅在
队中表现还是比较稳定的，姚均
晟踢了半场，稍有不适应，因为
U23国家队的比赛质量和中超
是完全不一样的。”

接下来，中超迎来间歇期，
按照计划，鲁能将放假到9月7
日，然后重新集中，备战最后的
联赛和杯赛。

9月1日，正值青岛开渔节，
正在备战CBA环渤海夏季联
赛的四支队伍的球员代表现身
青岛极地海洋公园，与现场观
众以及海洋动物们有了一次亲
密接触。

来自青岛国信男篮的丁皓
然，刘鸿博，来自辽宁男篮的丛
明晨，王加冕，来自北京首钢的
段江鹏，以及天津队的李荣培，
先后分享了他们对于海洋保护
的看法，并呼吁大家一起保护

我们的海洋生态环境。活动现
场，白鲸和海豚先后亮相表演，
丁皓然更是参与现场互动，对
着海豚唱起了歌，引得海豚前
来送上香吻。段江鹏更是表现
出了自有的温柔，在白鲸池边
喂食，还跟它聊起了天，看着这
些可爱的海洋动物们，纷纷表
示也太治愈系了。它们通过训
练师的刻苦训练，给观众呈现
精彩的演出，而球员们同样如
此，日复一日的辛勤训练，在球

场上展现自己最棒的竞技状
态，或许正因如此，才让他们之
间有了惺惺相惜的感觉。

8月31日至9月2日，2018年
CBA“双星锦湖杯”夏季联赛
暨环渤海职业篮球挑战赛在青
岛国信体育馆精彩开战。同时
各参赛队球员们将走进极地海
洋公园，参与海洋环保、义卖捐
款活动。球员们驰骋赛场、天马
行空，海洋动物在大海里恣意
遨游，展现无限活力。 (篮文)

3：4客场不敌大连一方

中中超超三三连连败败，，鲁鲁能能输输出出大大麻麻烦烦

环渤海夏季联赛倡导海洋环保

CCBBAA群群星星与与海海洋洋动动物物亲亲密密接接触触

虽然鲁能主帅李霄鹏赛前便说，这场球“五五开”，但有太多的山东球迷把
这理解成一句“客套话”，而现实的情况是，大连一方在进攻中给鲁能制造了很
大的麻烦，让鲁能这一次联赛做客大连，连一分都没能拿走。3：4输掉这场进球
大战之后，鲁能在中超之中已经连败三场，真的是输出了大麻烦。

对阵中超新军，鲁能的后防风声鹤唳。 新华社发

参参赛赛球球员员与与海海洋洋动动物物亲亲密密接接触触。。
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